
Sob aplausos do ginásio lotado o 
MV Selmer / Compagás / Castro se 
despediu da Superliga 20016/17. A 
emoção era grande. Não só pela bela 
apresentação que fez diante do Sesi 
(SP), de quem chegou a vencer o pri-
meiro set de 27x25, mas pelo feito 
histórico de ter disputado o maior 

campeonato de voleibol do mundo, 
de maneira aguerrida e com o apoio 
incondicional de sua torcida. E a 
ela coube uma deferência especial. 
Uma faixa com os dizeres: ‘Obrigado 
pela torcida e, acima de tudo, pela 
cumplicidade! Onde estivermos sen-
tiremos saudade’.                página 5

EQUIPE castrense vence primeiro set sob aplausos
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Colisão entre 
caminhão e 
caminhonete 
deixa ferido

Luz, câmera, ação! Quem 
lê ou escuta essa frase, já 
sabe que se trata de cinema. 
Mas, na noite do dia 10 de 
março, o "filme" que passou 
na tela do Cine Plaza, em 
Castro (PR), foi, além de 
inédito, diferente de todos 
que já estiveram em cartaz no 
tradicional endereço - a inau-
guração de mais uma agência 
do Sicredi, evento que contou 
com a participação de mais de 
500 pessoas.       página 5

 

Sicredi 
inaugura 
agência

Desde segunda-feira (13), 
o subsídio mensal concedido 
pela prefeitura de Tibagi a 
estudantes tibagianos  que 
frequentam instituições de 
ensino em Telêmaco Borba, 
Castro e Ponta Grossa, entrou 
em vigor, depois da decisão 
tomada na semana passada 
em encontro quer reuniu o 
prefeito de Tibagi, Rildo Le-
onardi.          página 3    

Tibagi mantém 
repasse a 
estudantes

SOB LUZES 
CINEMATOGRÁFICAS

página 7      

Empresário Morre 
soterrado em silo

TRAGÉDIA

750 ATENDIMENTOS SOMENTE NA SEGUNDA

Empresário cas-
trense, de 33 anos, 
morreu tragicamente 
ao ser soterrado em 
um silo armazenador 
de cerais, no final de 
semana. Identificado 
como Carlos Augusto 
Maynardes Gomes, 
o homem perdeu a 
vida na tarde de sá-
bado (11), enquanto 
descarregava soja de 
seu caminhão quando 
escorregou e caiu no 
silo.               página 7

Divulgação

Audiência debateu limites
ÁREA DE PROTEÇÃO AMBIENTAL DA ESCARPA DEVONIANA

carlos foi retirado 
já sem vida
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ESTADO GRAVE

Divulgação

D
ivulgação / M

arcela C
hristoforo

Divulgação

 

Homem morre afogado no Rio Iapó
 página 7

APESAR DA DERROTA PARA O SESI

Caramuru encanta em quadra

CORREIO NÃO 
IRÁ FECHAR 
AGÊNCIAS NOS 
CAMPOS GERAIS
página 3

PENEIRA NO 
FUTSAL REÚNE 
ATLETAS DE 
TODA REGIÃO

NOVO SECRETÁRIO 
DE AGRICULTURA 
DE PALMEIRA 
DISSE QUE AGIRÁ 
COM PRUDÊNCIA
página 3

CASTRO RECEBE 
DESEMBARGADOR 
DO TRABALHO 
NESSA SEXTA
página 3
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FGTS movimenta agências da Caixa 
Divulgação

Um número grande de pessoas que desejam 
sacar o valor correspondente às contas inativas 
do Fundo de Garantia por Tempo de Serviço 
(FGTS) vem sendo atendido pela agência da 
Caixa Econômica Federal de Castro, desde a 
sexta-feira (10), quando agências do Brasil 
inteiro começaram a efetuar o pagamento. No 
primeiro dia, como a exemplo do que ocorreu 
em praticamente todo país, houve formação de 
grandes filas.                                    página 3

Através de uma ação conjunta das comissões per-
manentes de Ecologia e Meio Ambiente, de Agricul-
tura, de Cultura e de Indústria, Comércio, Emprego 
e Renda da Assembleia Legislativa do Paraná (Alep), 
presididas, respectivamente, pelos deputados Rasca 
Rodrigues (PV), Pedro Lupion (DEM), Péricles de 
Mello (PT) e Marcio Pauliki (PDT), foi realizada na 
sexta feira (10), em Ponta Grossa, audiência pública 
para debater o projeto de lei nº 527/2016, que visa 
alterar os limites da Área de Proteção Ambiental da 
Escarpa Devoniana, na região dos Campos Gerais. Os 
que devendem a redução da área, se apoiam no impulso 
econômico que os 12 municípios do Paraná poderão 
ganhar. Contrários estão ecologistas e universidades 
que veem um precedente perigoso.               página 4

ENquANTO SE REfRESCAVA
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14/03 - Dia do Vendedor de Livros/ Dia dos Animais/ 
 Dia Nacional da Poesia
15/03 - Dia Mundial do Consumidor/ Dia da Escola
16/03 - Dia Nacional de Conscientização sobre as Mudanças  
 Climáticas/ Dia Nacional do Ouvidor

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 13/03/2016
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15/03

95%
58%

Dia de sol com algumas nuvens e nevoa ao amanhecer. Noite com poucas nuvens.
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   24,00
Semestral:  R$ 144,00
Anual:   R$ 288,00

Mensal:   R$    27,00
Semestral:  R$  162,00
Anual:   R$  324,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo:     R$ 3,00
Dia de semana:           R$ 3,00
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30ºC

17 ºC

Quinta
16/03

98%
46%

Sol e almento de nuvans de manhã. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

24ºC

14 ºC

Terça
14/03

95%
62%

Sol com muitas nuvens durante o dia e periodos de nublado. Noite com muitas nuvens.

É triste ver numa economia que patina para sair da 
crise, fruto do descaso e ingerência de seus governan-
tes, que uma das mais importantes estatais do País 
- Correios - está fechando suas agências para se ade-
quar aos novos tempos. Não precisava ser assim, mas 
infelizmente o é. Nessa contramão, agora, felizmente, 
está um exemplo de organização e força para avançar 
até mesmo em tempos difíceis. É o caso da instituição 
financeira cooperativa Sicredi que não para de crescer 
e entregou aos castrenses na noite des sexta-feira sua 
terceira unidade modernizada, dentro de um prédio que 
preserva o seu patrimônio histórico. Quisera que tanto 
Correios, quanto o Sicredi, caminhassem juntos, mas 
enquanto existirem homem com pensamentos diferen-
tes, essas duas realidades continuarão existindo. 

DOIS PESOS, DUAS MEDIDAS

EDITORIAL TARJA PRETA
CRISE NOS CORREIOS

Quem poderia imagi-
nar que uma das estatais 
mais sólidas estaria em 
crise, e fechando agências. 
Por enquanto, nos Campos 
Gerais nada muda, mas os 
Correios deve fechar perto 
de 250 agências em todo 
o Páis, cinco somente no 
Paraná.

  
PAULIKI NA ESTRADA

Depois de dois anos 
atuando em projetos, visitas 
e estudos técnicos, o depu-
tado Marcio Pauliki começou 
a colher os frutos das ativi-
dades desempenhadas nas 
cidades das regiões que ele 
representa (Campos Gerais, 
Norte Pioneiro e Centro Sul). 
Ao longo dessa semana, ele 
começa uma série de via-
gens liberando recursos para 
perto de 35 municípios. Esse 
ciclo de entregas de repasses 
conquistados pelo deputado 

junto ao governo do estado 
seguirá até mês de maio.

  
RATINHO NA FRENTE

Em Levantamento rea-
lizado pelo instituto Paraná 
Pesquisas, o secretário de 
Desenvolvimento Urbano 
do Paraná, Ratinho Júnior, 
é o preferido dos curitiba-
nos para assumir o cargo de 
Governador do Estado em 
2018, com 26% das inten-
ções de voto, seguido pelo 
senador Roberto Requião 
(24,2%) e pelo ex-senador 
Osmar Dias (22,5%). A 
pesquisa considerou con-
correntes Ratinho Jr, Osmar 
Dias, Roberto Requião, 
Cida Borghetti e Valdir 
Rossoni. A pesquisa foi 
feita com 801 eleitores de 
Curitiba, entre os dias 28 
de fevereiro e 3 de março. 
A margem de erro é de 3,5 
pontos percentuais e o grau 
de confiança é de 95%.

Sandro A. Carrilho

Protegendo o solo e a água

É sabido que o patrimônio mais valioso de um produtor rural é a 

terra da qual extrai seu sustento. Porém, nas últimas décadas muitos 

têm deixado de lado as práticas de conservação de água e de solo, 

fazendo ressurgir em diversas regiões o fantasma da erosão e outros 

problemas graves que ameaçam a sustentabilidade da produção.

Para combater esse processo, no ano passado o governo do 

Estado, em parceria com o Sistema FAEP/SENAR-PR e outros 

parceiros, lançou o Programa Integrado de Conservação de Solo e 

Água do Paraná (Prosolo), que tem como principal objetivo retomar as 

boas práticas de manejo agrícola para conservação do solo e da água.

Para atingir esse objetivo, o papel do SENAR-PR é fundamental, 

uma vez que a instituição será responsável pelo treinamento de 2 mil 

profissionais, que irão a campo auxiliar os agricultores paranaenses a 

elaborar planos de conservação nas propriedades.

Na semana passada, esse projeto ganhou um novo capítulo. 

Dezenas de profissionais de diversos órgãos ligados à atividade rural, 

como Emater, Agência de Defesa Agropecuária do Paraná (Adapar), 

Federação dos Trabalhadores Rurais do Estado do Paraná (Fetaep), 

Organização das Cooperativas do Paraná (Ocepar) e Secretaria 

Estadual de Agricultura e Abastecimento (Seab), além de instrutores 

do SENAR-PR, estiveram reunidos em Curitiba para participar de um 

treinamento para divulgação do programa. O objetivo é transformar 

este público em multiplicadores do Prosolo, levando as diretrizes do 

programa a todas as regiões do Estado.

Afinal, cuidar bem do solo e da água é garantir o futuro da 

agricultura no Paraná.

sistemafaep.org.br

Quando analisamos a estrutura de 
um país, procuramos ter a percepção 
de um quadro pluralista que abranja as 
questões sociais, morais, econômicas 
e políticas. Depois do Carnaval, festa 
que provavelmente anestesiou os pro-
blemas da nação, sinto-me indignado, 
para não dizer perplexo, em relação 
ao que é hoje o Brasil em todos os 
sentidos, e penso, em uma mistura de 
receio e desesperança, no que poderá 
ser este país daqui a uns anos.

Do ponto de vista social e moral, 
vivemos uma era em que o reflexo da 
corrupção − segundo os petistas rele-
gada a nós como uma “herança mal-
dita”, mas desta feita deixada por eles 
mesmos − influencia, numa cadeia 
degradante, todas as virtudes que um 
povo deve ter.

A violência perpetrada por margi-
nais sem o menor pudor em cometer 
homicídios por motivos torpes cresce 
a cada dia. Nossa legislação é fraca 
demais para coibir a bandidagem que, 
no âmago do seu desrespeito às Leis 
e instituições, se ampara no exemplo 
corrupto da política para legitimar 
seus desideratos.

Já no campo econômico, que nor-
teia o futuro de todas as segmentações 
acima elencadas, temos a notícia de 
que o Brasil, em uma lista de 38 paí-
ses, teve o pior Produto Interno Bruto 
(PIB) em 2016, segundo ranking de 
desempenho da agência de classifica-
ção de risco brasileira Austin Rating, 
ou seja, o nosso PIB caiu 3,6% em 

relação ao ano anterior, sendo que a 
economia já havia recuado 3,8%! Essa 
sequência de dois anos seguidos de 
baixa só foi verificada no Brasil nos 
anos de 1930 e 1931. Vejam a que 
ponto chegamos!

Com efeito, o nível de pobreza da 
população aumentará e, pela lógica 
esquerdopata, quanto mais pobres 
existirem, mais os partidos de esquerda 
terão voz e mais nos afundaremos.

Fala-se muito em “choque de ges-
tão”, mas entendo que precisamos de 
“choque de indignação” pelo legado 
que nos foi deixado, tanto do ponto de 
vista moral como do econômico, assim 
também como um “choque na legisla-
ção penal”, vez que do contrário per-
deremos o controle de absolutamente 
tudo que nos resta.

É triste observarmos a pouca 
mobilização da população, haja vista 
as imensas aglomerações no Carnaval 
e a despolitização nas demandas que 
exigem a real e verdadeira mobilização 
nas ruas. Isto posto, a esperança reside 
nos novos políticos e na punição severa 
e exemplar dos antigos, as velhas 
raposas do planalto, descobertos pelas 
investigações da Operação Lava-Jato. 
A verdade é que estamos em queda 
livre, sob os efeitos da gravidade, e 
de uma outra gravidade pior, chamada 
gravidade da moral e da ética...

*Ferrando Rizzolo é 
Advogado, Jornalista, Mestre em 

Direitos Fundamentais

O Brasil em queda livre
*Fernando Rizzolo

O processo alérgico geralmente 
ocorre por uma resposta exagerada do 
sistema imune a determinadas substân-
cias, que podem ser alimentos, medi-
camentos, venenos de alguns insetos 
etc. Algumas delas podem ter o com-
ponente genético como causa maior 
para aparecimento, mas em outras 
não há uma explicação do porquê. Em 
algum momento da vida, o organismo 
identifica determinada substância como 
estranha e começa a desenvolver anti-
corpos, desencadeando uma série de 
reações na resposta alérgica.

A diretora da Associação Brasi-
leira de Alergia e Imunologia (ASBAI), 
Dra. Alexandra Sayuri Watanabe, 
conta que as reações alérgicas podem 
envolver qualquer parte do corpo, mas 
são mais prevalentes nas vias respi-
ratórias: rinoconjuntivites, sinusites e 
asma. Podem acometer pele também: 
dermatites atópicas, dermatites de 
contato e raramente podem ser gra-
ves, chamadas de reações anafiláticas.

Entre as alergias mais peculiares 
podemos citar urticária (manchas na 
pele vermelhas e elevadas que coçam 
muito); alergia ao frio e até mesmo à 
água (raríssima, mas já com caso des-

crito na literatura), e ao sêmen.
“Há vários medicamentos que 

podem ser utilizados na resposta alér-
gica, sendo os mais conhecidos os 
chamados "antialérgicos", ou anti-his-
tamínicos. Eles bloqueiam um receptor 
de uma das substâncias que são libe-
radas pelas células durante uma reação 
alérgica, agindo mais quando há lesões 
cutâneas, coriza, espirros, coceira na 
pele e no nariz, e olhos. Dependendo 
da gravidade da reação, são necessários 
outros medicamentos, como adrenalina 
e corticoides”, explica Dra. Sayuri.

*Sobre a ASBAI, A Associação 
Brasileira de Alergia e Imunologia 

existe desde 1946. É uma associação 
sem finalidade lucrativa, de caráter 

científico, cujo objetivo é promover 
o estudo, a discussão e a divulgação 
de questões relacionadas à Alergolo-
gia e à Imunologia Clínica, além da 
concessão de Título de Especialista 
em Alergia Clínica e Imunologia a 

seus sócios, de acordo com convênio 
celebrado com a Associação Médica 

Brasileira. Atualmente, a ASBAI 
tem representações regionais em 21 

estados brasileiros.

Alergias: saiba como acontecem 
e conheça as mais comuns

*ASBAI

Sol e almento de nuvans de manhã. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE INSTALAÇÃO 

HÉLIO ZAIAS COSECHEN JUNIOR, torna público que irá requerer ao IAP, a 

Renovação da Licença de Instalação para Loteamento Urbano a ser implantado no 

prolongamento da Rua Diva Silva Rolim, s/ nº, quadra 04/76, LADO PAR, município de 

Piraí do Sul, Estado do Paraná. 
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE REGULARIZAÇÃO 
DA LICENÇA SIMPLIFICADA

FASSINI & FASSINI LTDA-ME E OUTROS torna público que irá requerer ao 
IAP, a Regularização da Licença Simplificada para PISCICULTURA a ser implan-
tada NO LUGAR DENOMINADO FUNDO DE CAMPO - MAT. 110 EM PIRAÍ 
DO SUL-PR.

SÚMULA DE SOLICITAÇÃO DE LICENÇA PRÉVIA 
A empresa Nusda reforma de Implementos Agrícolas Ltda. CNPJ 
03.738.829/0001-84 torna público que requereu junto a diretoria municipal do 
meio ambiente de Castro - PR a licença prévia para instalação de prestação de 
serviço de reforma e manutenção de implementos agrícolas, avenida Dr. Ronie 
Cardoso, N° 250, Vila Rio Branco, Castro – PR.
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Luana Dias

Um número grande de pes-
soas que desejam sacar o valor 
correspondente às contas inati-
vas do Fundo de Garantia por 
Tempo de Serviço (FGTS) vem 
sendo atendido pela agência 
da Caixa Econômica Federal 
de Castro, desde a sexta-feira 
(10), quando agências do Bra-
sil inteiro começaram a efetuar 
o pagamento. No primeiro dia, 
como a exemplo do que ocor-
reu em praticamente todo país, 
houve formação de grandes 
filas. De acordo com o gerente 
geral da unidade, Leandro Hen-
rique Faustin, o movimento foi 
ocasionado principalmente por 
pessoas que já tinham o recurso 
liberado, e que se dirigiram 
à Caixa para efetuar o saque. 
“Todas as contas de Fundo 
de Garantia que estão com os 
dados corretamente preenchi-
dos, como a data de afastamento 
do trabalhador e o motivo do 
afastamento, e que se enqua-
dram nas condições da Medida 
Provisória 763, tiveram o valor 
liberado automaticamente, 
dessa forma, a maioria das pes-
soas que procurou a agência nos 
primeiros dias de atendimento, 
tinha o recurso já disponível, e 
consequentemente, já efetuou o 
saque”, explica Leandro.

Segundo o gerente, dos 30 
milhões de brasileiros que têm 
saldo em contas inativas para 
sacar, 14% já recebeu, e 18% 
terá o valor disponível a par-
tir de 10 de março, conforme 
o calendário de pagamentos. 

“Em geral, a grande maioria 
dos que tem direito na primeira 
etapa do calendário já efetuou o 
saque, mas ainda estamos aten-
dendo a uma demanda muito 
grande de trabalhadores que 
tentaram fazer o saque na sexta, 
sábado ou domingo, e que não 
conseguiram, devido a falta de 
dados na conta. Agora estamos 
fazendo o ajuste ou correção 
desses cadastros manualmente, 
para que o cliente consiga fazer 
o saque desses valores, por 
conta disso, a movimentação 
continua bastante acima da 
média, só hoje (segunda-feira, 
13) fizemos 735 atendimentos 
em Castro, mas percebemos 
que isso ocorre em agências 
de todo país. Porém, como a 
maioria dos trabalhadores que 
têm direito ao saque nesta pri-
meira etapa já o efetivaram, a 
tendência para os próximos 
dias é de redução nesses núme-
ros”, destaca Faustin.

O gerente também falou 
sobre todos os locais onde os 
beneficiários de contas inati-
vas do FGTS podem realizar 

o saque. Segundo ele, 40% 
dos trabalhadores possui conta 
poupança na Caixa. Neste 
caso, quando a conta é indi-
vidual e está com o cadastro 
atualizado, o trabalhador já 
teve - nascido entre janeiro e 
fevereiro - ou terá (conforme 
calendário), o crédito liberado 
na conta, já no primeiro dia de 
pagamentos. “Estes clientes 
podem utilizar o cartão de sua 
conta para efetuar compras, 
ou mesmo, fazer o saque nos 
terminais de autoatendimento. 
Já quem não tem conta poderá 
fazer o saque nos caixas eletrô-
nicos através da senha do car-
tão cidadão, se por exemplo, o 
trabalhador tiver a senha desse 
cartão, e não tiver o cartão, 
ainda assim consegue fazer o 
saque nos terminais, no caso de 
contas de até R$ 1.500. Se o 
valor for superior, e chegar até 
R$ 3 mil, o trabalhador conse-
gue sacar no autoatendimento, 
com a senha  e cartão cidadão, 
e nas lotéricas, ou na própria 
agência. Para valores acima de 
três mil reais, o saque pode ser 

feito apenas nas agências da 
Caixa, onde também ocorre a 
conferência da documentação, 
e na sequência o pagamento”, 
salienta Leandro.

Saiba se você tem possui 
saldo em contas inativas:

Para saber se tem saldo a 
receber em contas do FGTS 
inativas o trabalhador tem as 
seguintes opções: baixar o 
aplicativo ‘FGTS’ no celular 
e cadastrar a senha, por meio 
do site da Caixa (caixa.gov.
br/contas inativas), ou pelo 
tele serviço da Caixa – 0800-
7262017. E para quem já 
pode sacar, de acordo com o 
calendário, também já estará 
disponível a informação da 
disponibilidade do crédito. 
Os documentos necessários 
para quem fará o saque nas 
agências da Caixa são: docu-
mento de identificação, como 
por exemplo, o RG, Carteira 
de Trabalho (indispensável) e 
se possui, o documento que 
comprova o desligamento da 
empresa.

Agências vem abrindo das horas antes para facilitar os saques

18%, dos 30 
milhões, tem 
seus valores 
disponíveis 
desde o dia 10

Divulgação

FGTS movimenta agências da Caixa
735 ATENDIMENTOS NA SEGUNDA-FEIRA

Da Redação

Palmeira - Quatro dias 
após o município de Palmeira 
receber emenda parlamentar de 
R$ 200 mia destinada ao setor 
de Agricultura, Eliezer Borcoski 
assumiu a pasta da Agricultura e 
Pecuária, nomeado pelo prefeito 
Edir Havrechaki, na segunda-
feira (13).

Ex-vereador, trabalhou na 
Câmara Municipal de Palmeira 
por dois mandatos. Eliezer 
assumiu os trabalhos e em sua 
primeira entrevista, agora na 
condição de secretário, buscou 
ser prudente. “Vou me atua-
lizar sobre os projetos já em 
andamento, conversar com o 

ex-secretário interino da pasta, 
para então dar continuidade nos 
planos existentes e trazer novas 
idéias  para Palmeira”, frisou. 

*Com Assessoria

Palmeira já empossa novo 
secretário da Agricultura

PRUDÊNCIA

Eliezer assume a 
pasta da Agricultura

Divulgação

Da Redação

Tibagi, Carambeí , Palmeira 
e Ventania, estão entre os muníci-
pios da região dos Campos Gerais 
que foram comtemplados com ver-
bas para financiamento  no total 
de R$21,5milhões liberados na 
segunda (13) pelo  governador 
Beto Richa. 

Os valores poderão ser utiliza-
dos para obras de infraestrutura e 
compra de equipamentos para os 
municípios. Agora, após a autoriza-
ção do governador, os respectivos 
prefeitos devem apresentar pro-

jetos que passarão por avaliação 
técnica da Secretaria de Desen-
volvimento Urbano e do Parana-
cidade. Os recursos, que somados 
chegam a R$ 58,3 milhões, são 
do Sistema de Financiamento dos 
Municípios (SFM), operacionali-
zado pela Fomento Paraná. 

Dos Campos Gerais, por 
intermédio do deputado Plauto 
Miró, foram incluídos também os 
municípios de Arapoti, Campina 
da Lagoa,  Imbituva, Ipiranga, 
Nova Cantu, Ortigueira e  Ronca-
dor, contemplados com as novas 
autorizações.

R$ 1 bilhão 
Desde 2011, o Governo do Paraná 
disponibilizou mais de R$ 1 bilhão 
às prefeituras por meio do Sistema 
de Financiamento aos Municípios 
(SFM). Só em 2016, foram R$ 
357 milhões para melhorias como 
pavimentação de vias, construção 
de barracões industriais, escolas, 
creches, gestão de resíduos sólidos. 

O último repasse foi feito 
em fevereiro deste ano. No total, 
foram R$ 12,3 milhões para Almi-
rante Tamandaré, Antônio Olinto, 
Engenheiro Beltrão, Farol, Ibaiti, 
Ivaí e Teixeira.

Governador libera R$ 21,5 milhões
PARA A REGIÃO

Luana Dias

Na sexta-feira (17) o desembar-
gador federal do Trabalho Ubirajara 
Carlos Mendes estará em Castro 
para realizar Correição Ordinária, 
na Vara do Trabalho do Município. 
Entre 11 e 11h30, o desembar-
gado, que também é corregedor 
regional da Justiça do Trabalho do 
Paraná, atenderá a advogados e 
procuradores que desejarem tratar 
de assuntos relacionados a proces-
sos que tramitam no órgão munici-

pal, estrutura do prédio e a todos 
os trabalhos administrativos realiza-
dos no local, como atendimento ao 
público e demais relacionados.

Conforme a própria Justiça do 
Trabalho, em geral, são objetivos 
das Correições Ordinárias anuais 
garantir que os trabalhos sejam rea-
lizados dentro das normas, visando 
à padronização, à correção, à trans-
parência e à celeridade dos servi-
ços prestados pelas Unidades da 
Justiça do Trabalho, buscando-se a 
excelência da atuação.

Desembargador do Trabalho 
fará Correição Ordinária

NESSA SEXTA-FEIRA

Da Redação

Tibagi - Desde segunda-feira 
(13), o subsídio mensal concedido 
pela prefeitura de Tibagi a estu-
dantes tibagianos  que frequentam 
instituições de ensino em Telêmaco 
Borba, Castro e Ponta Grossa, 
entrou  em vigor, depois da decisão 
tomada  na sexta-feira (10)  num 
encontro quer reuniu o prefeito de 
Tibagi, Rildo Leonardi, junto com 
o secretário municipal de Finanças, 
Erli Prestes, a secretária municipal 
de Educação e Cultura Ana Elis 
Gomes e ainda o Procurador Jurí-
dico Bruno Ribas.

Contudo, o repasse só será 
realizado àqueles que estiverem 
cursando graduação ou técnico 
em instituições reconhecidas pelo 
Ministério da Educação e que 
forem presenciais. Os demais casos 
serão analisados por uma Comis-
são Especial formada por funcioná-
rios das secretarias municipais de 
Educação e de Finanças, membro 
convidado da Câmara Municipal e 
um representante dos estudantes. 
Quem tiver direito receberá o bene-
fício retroativo.

De acordo com o prefeito Rildo 
Leonardi a comissão vai regula-
mentar nova forma de repasse, 
com atualização dos dados, freqü-
ência, instituições e quilometragem 
rodada. “Temos o maior interesse 
em ajudar os estudantes, mas acho 
justo revermos a forma como está 
sendo feito. A administração vai 

ser criteriosa para que o repasse 
seja adequado às necessidades 
financeiras do município e atenda 
às expectativas dos estudantes que 
realmente precisam”, disse.

Critérios
A lei n° 1960/2005 que 

regulamenta o subsídio parcial do 
transporte para estudantes que 
freqüentam instituições de ensino 
superior ou técnico nos municí-
pios de Telêmaco Borba, Castro e 
Ponta grossa, prevê que a prefeitura 
pode efetuar o pagamento “dentro 
das possibilidades administrativas 
e recursos materiais e financeiros 
disponíveis”. 

O benefício fica restrito tam-
bém a critérios de triagem esta-
belecidos pela secretaria municipal 
de Educação e Cultura, como por 
exemplo, a comprovação de matrí-
cula, certidão de freqüência e 
aproveitamento que devem ser 
demonstrados mensalmente à 
secretaria.  O aluno deve ter resi-
dência fixa em Tibagi. A legislação 
ainda estabelece que o benefício 
seja automaticamente “interrom-
pido se o aluno não cumprir a 
freqüência obrigatória estabelecida 
por lei, ou se não tiver desempe-
nho escolar correspondente ao 
mínimo necessário estabelecido 
pela instituição de ensino a qual 
está matriculado”, condições que 
não eram fiscalizadas.

*Com Assessoria  

Prefeitura de Tibagi mantém 
repasse para estudantes

SUBSÍDIO MENSAL

Da Redação

Pelo menos por enquanto, está 
descartado o fechamento de agên-
cias dos Correios, na região dos 
Campos Gerais. A confirmação 
é da Assessoria de Imprensa dos 
Correios do Paraná, que adiantou 
que apenas sete unidades parana-
enses vão estar integradas no pro-
jeto para a fusão de agências dos 
Correios em todo o país. Entre as 
cidades paranaenses, cinco delas 
já foram incorporadas nos muníci-
pios de Cascavel (1); Curitiba (2); 
Foz do Iguaçu (1) e São José dos 
Pinhais (1). Há previsão de duas 
novas incorporações. Uma delas 
em Curitiba, no final de março e 
outra em Maringá, prevista para 
início de maio.    

No início da semana, os Cor-
reios anunciaram que vão fechar 
250 agências no país em muni-
cípios acima de 50 mil habitan-
tes, para reduzir custos e tentar 
melhorar a condição financeira da 
empresa. Ainda segundo a nota, 
a medida faz parte de um esforço 
para “reverter o cenário financeiro 
da empresa, visando garantir a 
manutenção e a qualidade dos ser-
viços prestados à comunidade”. De 
acordo com os Correios, 60 agên-
cias no país já foram incorporadas 
a outras unidades. “O projeto para 
a fusão de  agências dos Correios 
em todo o país vai tornar a rede 
de atendimento mais eficiente e 
melhorar a prestação de serviços 
à população. A implantação será 
gradual para minimizar os impactos 
aos clientes com as adequações”, 
afirma a nota. 

Correios não irão 
fechar agências 
na região

REDUÇÃO DE CUSTOS

Da Assessoria

O Instituto Mundo Melhor 
(IMM) participou do II Encontro 
Paranaense de Práticas Restaura-
tivas, evento que reuniu cerca de 
900 pessoas nos dias 09 e 10 de 
março, na cidade de Maringá. O 
objetivo do evento foi divulgar a 
prática da Justiça Restaurativa e 
formar parcerias para que enti-
dades ligadas à educação e ao 
atendimento comunitário possam 
trabalhar em conjunto com o 
Poder Judiciário e demais envolvi-
dos nessa atividade no estado.

Coordenadora do Cejusc de 
Ponta Grossa, a juíza Jurema 
Carolina da Silveira Gomes avalia 
o II Encontro Paranaense de Prá-
ticas Restaurativas como extre-
mamente positivo. “É um tema 
relativamente novo e foi muito bom 
poder debater com profissionais 

do Direito, Psicologia e Assistên-
cia Social. Nós percebemos que 
as pessoas estão buscando novas 
alternativas para trabalhar confli-
tos, pois as ferramentas que tínha-
mos até então já se mostraram 
inadequadas”, enfatiza. Ela acres-
centa que o IMM está colaborando 
na divulgação dessa ferramenta 
através de cartilha e de um curso 
on-line que serão distribuídos em 
todo o país.

Para o presidente do IMM, 
Jeroslau Pauliki, o encontro tem 
tudo a ver com o trabalho desen-
volvido em rede que tem como 
objetivo fomentar políticas públi-
cas. “A Escola Restaurativa vai 
somar com outras iniciativas que 
nós temos de construção de uma 
cultura de paz através da peda-
gogia da convivência e resolução 
pacífica de conflitos. Participar 
de um evento deste porte divul-

gando o trabalho que realizamos 
e criando novas parcerias é um 
grande privilégio”, garante.

O fundador do IMM, deputado 
estadual Marcio Pauliki, acredita na 
soma de esforços por um objetivo 
comum “O IMM tem como eixos o 
poder público, a iniciativa privada 
e o terceiro setor. Todos eles estão 
em sintonia contínua para resolver 
questões complexas da segurança 
pública. Quando trabalhamos jun-
tos, conseguimos alcançar os nos-
sos objetivos de forma muito mais 
eficiente e rápida”, frisa. 

O II Encontro Paranaense 
de Práticas Restaurativas foi 
coordenado pela Comissão de 
Justiça Restaurativa do Tribunal 
de Justiça do Estado do Paraná. 
Além de apresentar os princípios 
e valores fundamentais da Justiça 
Restaurativa, o evento sensibilizou 
lideranças.

IMM tem destaque em encontro
'PRÁTICAS RESTAURATIVAS'
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Da Assessoria

Palmeira - Em Palmeira, o 
salão paroquial ficou lotado na 
tarde de domingo (12), durante 
o 5º Encontro de Mulheres, com 
a presença de centenas de agri-
cultoras familiares do município. 
O evento foi promovido pelo Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais 

de Palmeira, em parceria com as 
secretarias municipais de Agri-
cultura e Pecuária e de Cultura, 
Patrimônio Histórico, Turismo 
e Relações Públicas, e apoio de 
Itaipu Binacional.

Durante o encontro foi discu-
tido como a reforma previdenci-
ária afeta o meio rural, o projeto 
de lei que quer reduzir a área de 

preservação ambiental da Escarpa 
Devoniana, o turismo rural como 
alternativa de renda na proprie-
dade e demais assuntos que 
demonstraram a importância que 
a mulher tem para a família e para 
a sociedade. O evento também 
contou com atividades diferentes, 
muita descontração e trocas de 
receitas entre as participantes.

Agricultoras participam de encontro
5º ENCONTRO DE MULHERES

Da Assessoria

Através de uma ação conjunta 
das comissões permanentes de 
Ecologia e Meio Ambiente, de 
Agricultura, de Cultura e de 
Indústria, Comércio, Emprego e 
Renda da Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep), presididas, 
respectivamente, pelos depu-
tados Rasca Rodrigues (PV), 
Pedro Lupion (DEM), Péricles 
de Mello (PT) e Marcio Pauliki 
(PDT), foi realizada nesta sexta 
feira (10) na cidade de Ponta 
Grossa uma audiência pública 
para debater o projeto de lei 
nº 527/2016, que visa alterar 
os limites da Área de Proteção 
Ambiental da Escarpa Devo-
niana, na região dos Campos 
Gerais.

A APA da Escarpa Devoniana 
foi definida em 1992 e abrange 
doze municípios, em uma área 
total de 392 mil hectares. Pela 
proposta, o perímetro da APA 
passaria a ser de 126 mil hecta-
res, que engloba o “afloramento 
rochoso e a cornija da Escarpa 
em toda a sua extensão e a mata 
nativa. ”

O projeto de autoria dos 
deputados Plauto Miró Gui-
marães Filho (DEM), Ademar 
Traiano (PSDB) e Luiz Claudio 
Romanelli (PSB) foi protocolado 
na Alep em novembro de 2016. 
A matéria já foi avaliada pela 
Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ), onde recebeu parecer 
favorável, e, atualmente, aguarda 
parecer da Comissão de Ecolo-
gia, Meio Ambiente e Proteção 
aos Animais.

A audiência foi presidida 
pelo deputado Pedro Lupion e, 
durante mais de cinco horas, 
ouviu especialistas favoráveis 
e contrários à proposta, assim 
como representantes de classe 
como a OAB-PR, representantes 
do setor produtivo e do Ministé-
rio Público.

Estudo
Segundo os defensores da 

proposta, a redução vai permitir 
o avanço da produção agrícola 
no Paraná, trazendo segurança 
jurídica àqueles produtores que, 
hoje, ocupam as áreas para a 
produção e que, caso haja o 
tombamento histórico da APA, 
podem ser obrigados a se retirar 
do local.

O primeiro a usar a palavra 
na audiência foi o representante 
da Fundação ABC, responsável 
pela produção do estudo técnico 
que foi utilizado como base para 
a confecção do projeto de lei. 
Rodrigo Tsukahara apresentou 
todo o estudo e ressaltou que 
o Plano de Manejo de 2004 já 
determinava a revisão dos limites 
da APA e “retirar as áreas agrí-
colas”.

Tsukahara argumentou que 
os critérios usados em 1992 não 
apresentam os parâmetros utiliza-
dos para a definição da área de 
modo técnico, e se baseia em rios 
e estradas para fazer o contorno. 
Já o estudo realizado pela Funda-
ção faz uma “definição das classes 
de uso do solo”. Diante disso, o 
estudo afirma que 60% da APA é 
hoje composto por áreas de agri-
cultura, reflorestamento e pasta-
gem. Já as áreas de mata nativa 
e afloramento rochoso repre-
sentam 37%, enquanto as áreas 
como Salto Cotia, em Castro, e 
o Cânion Guartelá, continuarão 
dentro da área de proteção, sem 
riscos para o turismo e o meio 
ambiente.

Os dados foram contesta-

dos pelo geólogo e professor do 
departamento de Geociência da 
Universidade Estadual de Ponta 
Grossa (UEPG), Gilson Burigo 
Guimarães, que vê irregulari-
dade no artigo 1º do projeto, 
ao excluir o reverso do Segundo 
Planalto, como apresenta o 
decreto de 1992, que instituiu a 
APA, o que seria, segundo ele, 
“um retrocesso para a região dos 
Campos Gerais.”

Ele também criticou o fato 
de o estudo considerar apenas 
a “crista” da Escarpa Devoniana 
no município de Ponta Grossa, 
e que todos os integrantes do 
Conselho Gestor da APA não 
foram ouvidos antes da apresen-
tação da proposta na Alep. “Essa 
proposta representa um enorme 
retrocesso do ponto de vista 
ambiental. Está desconectado 
dos interesses coletivos da socie-
dade paranaense”, argumentou.

Opiniões
Lilian Vieira Miranda Garcia, 

coordenadora do Parque Nacio-
nal dos Campos Gerais e repre-
sentante do ICMBio, pediu a 
suspenção da tramitação do pro-
jeto, porque a entidade “entende 
que a audiência pública não é 
suficiente para a ampla discus-
são do projeto de lei”, porque o 
projeto não teria sido apresen-
tado anteriormente ao Conselho 
da APA.

Da mesma forma o represen-
tante da Sociedade de Pesquisa 
em Vida Selvagem (SVPS), Cló-
vis Borges, sugeriu que, ao invés 
de reduzirem a APA da Escarpa 
Devoniana para o plantio, que se 
“procure a indústria que mais vai 
proteger a região: a do turismo”, 
disse. “A indústria do turismo em 
uma região que produz natureza 
é o novo negócio”, completou.

O representante das coo-
perativas dos Campos Gerais, 
Gaspar João de Geus, destacou 
que as cooperativas e os agricul-
tores não querem acabar com a 
fauna e flora da região, “muito 
pelo contrário. Vemos lobo guará 
nas plantações”. Ele reforçou 
que o estudo de 1992 precisa 
ser revisto. “É muito oportuna 
essa discussão em uma audiência 
pública. Há muita coisa sem cri-
tério técnico que foi feita lá atrás. 
Não quero dizer que o projeto lá 
atrás foi mal feito. E se o Estado 
não teve recursos para o desen-
volvimento desse trabalho, por-
que eu sei que não havia muitas 
ferramentas na época,  hoje isso 
é muito mais fácil”.

Governo
Representando o Governo 

do Estado, a assessora jurídica 
da Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos, 
Claudia Teixeira, disse que o 
Executivo, ao contrário do que 
foi veiculado, até o momento 
não tem nenhum posicionamento 
sobre o projeto. “Até o presente 
momento e visando a indepen-
dência dos Poderes, o Governo 
do Estado do Paraná não tem 
posicionamento formado sobre 
isso. Caso o projeto de lei seja 
aprovado na Assembleia Legisla-
tiva ele será encaminhado para a 
sanção do governador. Só então, 

nesse momento, ouvindo a sua 
equipe especializada, é que o 
Governo irá se manifestar”.

Deputados
A avaliação dos deputados 

presentes à audiência pública foi 
positiva, pois envolveu a comu-
nidade para a discussão de um 
tema muito importante para a 
região. Mais de 700 pessoas 
acompanharam a audiência.

Para o deputado Marcio 
Pauliki foi um dia histórico para 
Ponta Grossa ver todos os depu-
tados da cidade, cada qual com 
sua opinião, juntos no debate do 
tema. Ele, na condição de presi-
dente da Comissão de Indústria 
e Comércio, se mostrou favo-
rável à proposta, mas pretende 
promover alguma emenda ao 
projeto. “Não é apenas o tama-
nho da APA que está em discus-
são e sim a possibilidade de fazer 
o tombamento da APA, que é um 
grande risco para a produção 
agrícola do nosso estado. Afinal 
de contas congelará a paisagem 
e os produtores teriam que ser 
desapropriados, e hoje a gente 
fala em mais de 16 mil produto-
res”, disse.

Para o deputado Rasca 
Rodrigues a audiência pública 
tem um significado importante, 
mas que àqueles que desejam 
alterar a APA não conseguiram 
provar essa necessidade. “O 
que a audiência não conseguiu, 
por parte daqueles que querem 
alterar o projeto, foi demonstrar 
tecnicamente que é necessário, 
porque o estudo apresentado foi 
realizado para provar que é pre-
ciso reduzir. O estudo não fun-
damenta tecnicamente a opinião 
dos deputados e, na minha opi-
nião, o Governo do Estado pre-
cisa vir a público e se posicionar 
sobre o assunto”.

O presidente da Comissão 
de Cultura, deputado Péricles de 
Mello, disse que o resultado da 
audiência é extremamente posi-
tivo, pois lotou o teatro e mais 
de 300 pessoas acompanharam 
do lado de fora. “Foi uma vitória 
essa audiência porque trouxemos 
esse tema para uma discussão 
aberta com a comunidade ponta-
grossense e dos Campos Gerais. 
Para mim esse projeto coloca 
em risco coisas muito grandes 
do futuro dos Campos Gerais. 
A APA não tem motivo para ser 
reduzida e sim para permanecer 
como ela é”.

Já para o deputado Plauto 
Miró, um dos autores do pro-
jeto, foi importante a Assembleia 
estar em Ponta Grossa para 
debater um tema tão “polêmico e 
envolvente”, e que o debate não 
se encerra aqui. Segundo ele, a 
Assembleia “está aberta para 
toda a sociedade discutir o tema. 
Foi muito produtiva essa audi-
ência que colocou em discussão 
um tema que terá, dentro da 
Assembleia, muitas outras reuni-
ões para chegar ao final, não sei 
em quanto tempo, até ocorrer a 
votação em Plenário”.

Também participaram da 
audiência o deputado estadual 
Luiz Claudio Romanelli (PSB) e 
o deputado federal Aliel Machado 
(Rede).

Audiência com debate democrático sobre os limites da 
Escarpa Devoniana lotou o Cine Teatrode Ponta Grossa

Mudança 
nos limites 
atuais da Área 
de Proteção 
Ambiental está 
em tramitação 
na ALL

Divulgação

Audiência pública debateu limites
ÁREA DE PROTEÇÃO AMBIENTAL DA ESCARPA DEVONIANA

Da Assessoria

A economia de 12 municí-
pios do Paraná pode ganhar um 
impulso significativo nos próximos 
meses. O Projeto de Lei número 
527/2016, em tramitação na 
Assembleia Legislativa do Paraná, 
propõe a alteração dos limites 
da área de Proteção Ambiental 
(APA) da Escarpa Devoniana, 
localizada na região dos Cam-
pos Gerais e Região Metropoli-
tana de Curitiba (RMC). Caso a 
alteração seja aprovada, 267 mil 
hectares poderão ser utilizados 
para atividades agropecuárias, e, 
posteriormente, mais dinheiro irá 
girar na economia da Lapa, Balsa 
Nova, Porto Amazonas, Palmeira, 
Campo Largo, Ponta Grossa, 
Carambeí, Castro, Tibagi, Piraí 
do Sul, Jaguariaíva e Sengés.

Atualmente, a área da Escarpa 
Devoniana conta com 393 mil 
hectares, conforme Decreto 
número 1.231, instituído em 27 
de março de 1992. Porém, na 
época, a metodologia utilizada 
apresentou uma série de distor-
ções e imprecisões. Diante deste 

fato, a Fundação ABC desen-
volveu, no segundo semestre de 
2016, um estudo para estabele-
cer uma área condizente com a 
realidade.

De acordo com os termos da 
Lei do Sistema Nacional de Uni-
dades de Conservação, o estudo 
da Fundação ABC propõe que o 
perímetro da APA passe a ter 126 
mil hectares, com manutenção da 
proteção das matas nativas, ocor-
rências geológicas e afloramentos 
rochosos, que inclui a crista da 
Escarpa.

Os 267 mil hectares de dife-
rença em relação à área atual 
estão sendo usados em ativida-
des da agropecuária, mineração, 
indústria e empresas de serviço. 
A revisão traz, sem qualquer pre-
juízo para o meio ambiente, segu-
rança jurídica para esses setores. 
Ainda, a alteração atrairiam novas 
indústrias para essas cidades, 
gerando emprego e renda para a 
população.

Perfil agro
Os 12 municípios abrangidos 

pela Escarpa Devoniana têm na 

atividade agropecuária um dos 
alicerces da economia local. Pal-
meiras, Castro, Ponta Grossa, e 
Tibagi, por exemplo, colhem 950 
mil toneladas de soja, produto de 
maior expressão no Valor Bruto 
de Produção (VBP) estadual, 
a cada temporada. Esse mon-
tante representa 5,2% dos 18,3 
milhões de toneladas da safra 
2016/17, conforme estimativa 
do Departamento de Economia 
Rural (Deral) da Secretaria Esta-
dual de Agricultura e Abasteci-
mento (Seab).

Ainda, Tibagi é o maior pro-
dutor de trigo do Paraná, com 
118 mil toneladas, o que repre-
senta 3,4 % da produção estadual 
(3,5 milhões de toneladas).

Outras culturas como milho, 
olerícolas, bovinocultura de corte 
e leite, avicultura, suinocultura 
também são fortes no grupo das 
12 cidades, gerando divisas para 
as economias locais. O VBP das 
áreas inclusas na Escarpa Devo-
niana atinge R$ 1,2 bilhão, mon-
tante que sofreria um acréscimo 
significativo com a adequação da 
área da APA.

Economia ganhará novo impulso
ALTERAÇÃO DA ESCARPA DEVONIANA
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Da Assessoria

Luz, câmera, ação! Quem 
lê ou escuta essa frase, já sabe 
que se trata de cinema. Mas, 
na noite do dia 10 de março, 
o "filme" que passou na tela do 
Cine Plaza, em Castro (PR), 
foi, além de inédito, diferente de 
todos que já estiveram em car-
taz no tradicional endereço.

Nessa noite aconteceu a inau-
guração de mais uma agência do 
Sicredi, evento que contou com 
a participação de mais de 500 
pessoas. A instituição financeira 
cooperativa, que opera com 
uma rede de atendimento com 
mais de 1.500 pontos de aten-
dimento espalhados pelo Brasil, 
apresentou o filme “A Memória 
Viva do Cine Plaza”.

O curta, que pode ser visto 
neste link (https://goo.gl/
RToCNV), mostrou as épo-
cas de ouro do cinema, entre 
as décadas de 1950 e 1990, 

quando era um dos locais 
mais frequentados de Castro, 
atraindo pessoas de diversas 
outras cidades. O arquiteto do 
Cine Plaza, Domingos Bon-
gestabs, natural de Castro, é 
também o criador da Ópera de 
Arame, ponto turístico de Curi-
tiba (PR). "É fantástico poder-
mos resgatar a memória deste 
lugar que foi um ícone para a 
comunidade castrense", come-
morou o profissional, durante o 
descerramento da fita que inau-

gurou a nova agência de 1.587 
metros quadrados.

O prédio no qual funcio-
nava o cinema foi tombado pelo 
patrimônio histórico do Estado 
e a instituição financeira coope-
rativa, por entender e respeitar 
sua importância cultural, man-
teve não somente a fachada, 
mas também elementos inter-
nos da época, como a sala de 
projeção com os equipamentos 
originais. E, além da preserva-
ção das peças, o Sicredi tam-

bém investiu em uma estrutura 
moderna e inovadora, que con-
vive em harmonia com os arte-
fatos antigos mantidos no local. 
Alguns moradores da cidade 
contribuíram doando itens origi-
nais, como projetores, cartazes, 
fotos, máquinas, entre outros, 
que ficarão expostos no Espaço 
Cultural - novo nome da Sala de 
Projeção. 

A cerimônia de inauguração 
da agência contou com a pre-
sença do presidente da Sicredi 

Unidade se destaca já pela sua fachada e dependências

Instituição 
financeira 
cooperativa 
instala nova 
unidade

Divulgação

Sicredi inaugura agência em Castro
SOB LUZES CINEMATOGRÁFICAS

Campos Gerais PR/SP, Fredy 
Van Der Vinne, do vice-presi-
dente, Gilberto Eleutério Zardo, 
do diretor da cooperativa, Mar-
cio Zwierewicz, da diretora de 
operações, Tilene Farina, a dire-
tora de negócios, Leila Dobis 
Grik, além de gerentes, mem-
bros dos conselhos de adminis-
tração e fiscal, coordenadores 
de núcleo e colaboradores do 
Sicredi. Também marcaram pre-
sença o vice-prefeito de Castro, 
Alvaro Telles, o deputado fede-
ral Sandro Alex, o presidente da 
cooperativa Castrolanda, Franz 
Borg, o presidente da coopera-
tiva Frisia, Renato Greidanus, 
assim como outras autoridades, 
imprensa e associados.

Para o presidente da Sicredi 
Campos Gerais PR/SP, essa 
inauguração é um marco para a 
instituição. "Além de estar loca-
lizada num endereço tradicio-
nal da cidade, a agência amplia 
ainda mais a atuação do Sicredi 
da cidade, oferecendo mais con-
fiança e comodidade aos sete mil 
associados que temos em Cas-
tro. Vamos continuar investindo 
para crescer e fortalecer essa 
comunidade, gerando empre-
gos e novos negócios, já que o 
dinheiro investido no Sicredi 
permanece na região", destaca 

Fredy Van Der Vinne.
A instituição financeira coo-

perativa segue um de seus lemas 
“feito por pessoas e para pes-
soas” e por isso tem o diferencial 
no modelo de gestão que valoriza 
a participação de todos os asso-
ciados. São mais de 3,4 milhões 
de cooperados que podem votar 
e decidir os rumos da coopera-
tiva de crédito e investimento. 
Para quem pensa em se asso-
ciar, agora contará com mais 
uma opção na nova unidade de 
Castro, podendo fazer parte de 
um sistema financeiro colabora-
tivo, que cresce cada vez mais no 
Brasil.

Sobre o Sicredi
O Sicredi é uma instituição 

financeira cooperativa com-
prometida com o crescimento 
dos seus associados e com o 
desenvolvimento das regiões 
onde atua. O modelo de gestão 
valoriza a participação dos 3,4 
milhões de associados, os quais 
exercem um papel de dono do 
negócio. Com presença nacio-
nal, o Sicredi está em 20 esta-
dos*, com 1.500 agências, e 
oferece mais de 300 produtos e 
serviços financeiros.

Mais informações estão dis-
poníveis em www.sicredi.com.br.

Luciana Westphal 

Cerca de 120 atletas participa-
ram na tarde de segunda-feira (13) 
da ‘peneira’ realizada pela comis-
são técnica do Caramuru Futsal. 
De acordo com o técnico Emerson 
Pilati, o Garfinho, a seleção reuniu 
jogadores de todas as regiões e, do 
evento, ficarão alguns ‘meninos’ 
que irão compor o elenco principal 
do alvinegro castrense.

A intenção de realizar uma sele-
ção dessas era “dar oportunidades 
ao jovens em estar jogando um 
campeonato como a Série Ouro”, 
além de conseguir agregar o time 
com um plantel de menor custo. 

Durante a peneira foi avaliado 
nível técnico dos atletas. Depois, 
foi selecionado dez jogadores para 
realiza um amistoso contra o time 
que já vem treinando. “Desses dez, 
pretendemos selecionar cinco para 
treinar mais uma vez com o time 
principal nessa terça-feira (14). 
Após isso iremos escolher e decidir 
quem fica”, comentou Garfinho. 

Participaram da seleção atletas 
de Sengés, Ponta Grossa, Caram-
beí, Arapoti, Tibagi, Telêmaco 
Borba entre outros. 

Peneira do futsal 
reúne atletas de 
toda a região

CAMPEONATO PARANAENSE

Dez atletas foram 
selecionados para 

um amistoso

Da Assessoria 

Sob aplausos do ginásio lotado 
o MV Selmer / Compagás / Castro 
se despediu da Superliga 20016 
/ 17. A emoção era grande. Não 
só pela bela apresentação que 
fez diante do Sesi (SP), de quem 
chegou a vencer o primeiro set de 
27x25, mas pelo feito histórico de 
ter disputado o maior campeonato 
de voleibol do mundo, de maneira 
aguerrida e com o apoio incondi-
cional de sua torcida. E a ela coube 
uma deferência especial. Uma faixa 
foi aberta antes do início do jogo 
deste sábado (11): ‘Obrigado pela 
torcida e, acima de tudo, pela cum-
plicidade! Onde estivermos sentire-
mos saudade’.

O time composto por Thales, 
Diego, Gustavo, Robinho, Peron, 
Eric, Mendel – também por Bruno, 
Cristiano, Edgar,Alesson, Caio, 
Maicon e Matheus  - marcou o pri-
meiro ponto da partida diante do 
poderoso Sesi, que deixou de fora 
apenas o líbero Serginho e estava 
repleto de estrelas (Bruninho, 
Lucão, Serginho, Douglas, Murilo, 
Sidão e Theo). 

Foram belas jogadas, disputa-
dos rallys e, acima de tudo, muita 
vibração durante o set, com desta-
que para o oposto Eric, que cha-
mou a responsabilidade para si e 
marcou importantes pontos. O cen-
tral Diego e os ponteiros Robinho, 
Peron e Cristiano (Cris) também se 
superaram em quadra. Os demais 
sets foram igualmente equilibra-
dos, com parciais 22x25, 17x25 e 

23x25.   
Para o técnico Fábio Sampaio, 

é natural que contra uma equipe de 
alto nível se jogue um pouco mais 
solto, não pela falta de compro-
misso, mas por ser ‘franco atirador’. 
“Não tínhamos mais nada a perder, 
jogaram sem responsabilidade com 
o resultado, sem a adrenalina do ‘ter 
que ganhar’. E, do outro lado, esta-
vam os ídolos desses meninos, que 
estavam com o emocional a mil por 
estarem vivendo a despedida de um 
ciclo. Se divertiram com o voleibol, 
fazendo o que sabem, de maneira 
espontânea”, analisava o treinador, 
lembrando que o Sesi não fez corpo 
mole, veio para o jogo porque tinha 
que vencer em Castro e torcer con-
tra o Funvic / Taubaté perante o 
Juiz de Fora Vôlei. “Vamos buscar 
a todo o custo a vaga para a Super-
liga 2017 / 18”, comprometia-se.

O treinador fez questão de 
destacar o apoio da torcida. “Foi 
o nosso carro-chefe. Nos motivou 
quando nem nós acreditávamos. 
Acompanharam treinos, mandaram 
mensagem de incentivo, nos defen-
deram pelas esquinas dos críticos 
que sempre surgem. Tenho certeza 
que vai continuar acompanhando o 
time”, enalteceu.

Superliga
Ao avaliar o desempenho no 

maior campeonato de voleibol mas-
culino do mundo, o treinador conta 
que, no início, o grupo sabia que o 
resultado seria esse: rebaixamento. 
Mas, que com o andamento da 
competição e as boas partidas fei-

tas, como a do último sábado, o 
que se viu foi um padrão de jogo 
consistente, competitivo. “Perde-
mos algumas partidas-chaves (...). 
Se tivéssemos ganho, estaríamos 
em décimo, nona colocação, não 
brigaríamos pelo play off, mas ter-
minaríamos entre os dez, nos man-
teríamos na elite. Fica a frustração 
porque temos a certeza que dava 
para ter ido mais longe”.

Mesmo com a modéstia da 
equipe, orçamento e estrutura, o 
treinador assegura que o que faltou 
foi experiência ao longo do campe-
onato. E isso quanto à gestão, orga-
nização, comissão técnica e atletas. 
“Mas foi um aprendizado muito 
bom, experiência bacana para todo 
o mundo. Vamos colher frutos. 
Estou certo”, resumiu.

Antes da despedida dos atletas, 
o time tem compromissos sociais. 
Previsto no planejamento do pro-
jeto, no próximo sábado os jogado-
res serão atração no Campeonato 
Municipal de Vôlei de Areia e, no 
domingo, participam de almoço de 
confraternização com integrantes da 
torcida, grupo gestor, apoiadores e 
patrocinadores. “Agora, será folga 
para alguns, um ‘até logo’ para 
outros e um ‘boa sorte’ para alguns 
outros. Temos de pensar no projeto, 
não podemos pensar nos atletas 
como amigos, neste momento. Eles 
tiveram uma grande oportunidade. 
Fizeram por onde quando ganha-
ram a Superliga B. Estamos quites 
por tudo o que fizeram por Castro e 
pelo que Castro fez por eles”, des-
tacou Fábio Sampaio. 

Ginásio lotado para ver jogaço
CARAMURU VENCE SET DO SESI, MAS PERDE CONFRONTO



ANUNCIE ONDE 
VENDE MAIS!

GALPÕES PRÉ-MOLDADOS 
SEMI-NOVOS

Em oferta, de 80 m² por R$ 7.500, 
de 100 m² por R$ 9.000, de 200 
m² por R$ 18.000. Temos novos 
e semi-novos, um novo de 360 
m² por R$ 40.000. Parcelamos 
nos cartões ou cheque pré. Ligue 
para: (42) 9137-1214.

PRECISA-SE DE 
VENDEDORES

Para trabalhar em Castro e região. Venda 
direta com produtos cosméticos, perfuma-
ria e produtos naturais. Fone: (42) 99941-
7686.

METALÚGICA LUBECK LTDA SELE-
CIONA

Técnico de segurança do trabalho com 
experiência, interessados comparecer na 
empresa metalúrgica Lubeck Ltda. Rua. 
Paulo Milek sobrinho, nº 1000 vila Santa 
Cruz castro – Pr. Fone: (42) 3232-5360.

ALUGO CASA 
PADRÃO EM CASTRO

Alugo andar superior de sobrado, con-
tendo três quartos (um deles suíte com 
hidro), sala, cozinha e banheiro. No andar 
de baixo, garagem, lavanderia e área de 
fundos. Possui aquecimento a gás.  Valor 
de R$ 1.800. Dois dos quartos e a sala, 
com acesso à sacada. Cozinha com 
armários embutidos, e bancada em gra-
nito absoluto. Local central, uma quadra 
do Senac, três da Rua Dr. Jorge Xavier 
da Silva. Tratar com Fran pelo fone (42) 
99806-1472.

VENDE-SE APTO NOVO 
EM PG - ED CRISTAL

O bairro Jardim Carvalho é um desses 
lugares tranquilos e gostosos de morar, 
com fácil acesso ao centro e rico em ser-
viços de padaria, supermercados, salão de 
beleza, escolas e faculdades. Enfim, tudo 
o que precisamos no dia a dia. Se você 
preza por conforto, praticidade e espaços 
que se adaptem a suas necessidades, ofe-
recendo tranquilidade e o silêncio de uma 
rua pouco movimentada. Rua: Roberto de 
Jesus Portella, 421, 2 dormitórios opção 
de com ou sem suíte, e 1 ou 2 vagas de 
garagem. Porcelanato nas áreas frias, 
portas pormade, rebaixado em gesso, 
todos com churrasqueira na sacada, 
hidrômetro e gás individual. Condomínio 
aproximado R$ 95,00 (já incluso taxa de 
água), IPTU: 96,06 (por ano). A partir de 
R$198.000,00

VENDE-SE 
CHÁCARA

Com três alqueires, localizado no campo 
do meio próximo ao frigorifico Cas-
trolanda, com casa e barracão. Preço a 
combinar no fone: (45) 99848-9066/ (42) 
99958-5945.

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!
TERÇA-FEIRA, 14 A 16 DE MARÇO DE 2017

PNEUS PARA MOTO 
Dois pneus seminovos, dian-
teiro (120 / 70 / 17) e tra-
seiro (180 / 55 / 17), pouco 
rodados. Eram da minha 
BMW K 1300 R. Quero 
pelos dois R$ 500. fone (42) 
99875-1542, com Olívio.

Edital referente à Contribuição Sindical

A FEDERAÇÃO DOS EMPREGADOS NO COMÉR-
CIO DO ESTADO DO PARANÁ e o SINDICATO DOS 
TRABALHADORES NO COMÉRCIO VAREJISTA DE 
CASTRO, comunicam aos senhores empresários do 
comércio das cidades de Castro, Pirai do Sul e Jaguariaíva 
a obrigação de descontar da folha de pagamento de seus 
empregados, relativa ao mês de MARÇO de 2017 a CON-
TRIBUIÇÃO SINDICAL devida pelos empregadas corres-
pondente a um dia da respectiva remuneração e recolhe-la 
em estabelecimento bancário, CAIXA ECONOMICA 
FEDERAL, em conta especifica do Sindicato obreiro, até 
o dia 30 de abril de 2017, conforme disposto nos artigos 
578 a 610 da Consolidação das Leis de Trabalho.

EDIFÍCIO PIAZZA 
ALLEGRA - JD CARVALHO PONTA 

GROSSA 
Alto Padrão, 2 ou 3 quartos com suíte, 
churrasqueira integrada a varanda gourmet, 
rebaixado em gesso, água quente, central 
de gás, 1 ou 2 garagens, elevador Atlas de 
última geração, ar cond na ampla suíte. Bem 
localizado, próximo a farmácias e supermer-
cados. Rua Lauro Marcondes Ferreira, 440 
(42) 9997-25387 / (42) 9983-73405 Whats

CASA NA PRAIA DE GUARATUBA
Alugo casa na Praia em Guaratuba, con-
tendo 5 quartos, sala, copa, cozinha, três 
banheiros, também com um salão com 
churrasqueira e lavanderia. A 150 metros 
da praia, a 400 metros do Supermercado 
Brasão, a 100 metros do Candeias. Diária 
de apenas R$ 350,00.  Reservas (42) 3232-
5488 / 99973-0703.

ALUGO CASA EM 
PONTA GROSSA

Alugo casa em alvenaria, fundos, contendo 
dois quartos, sala, cozinha e banheiro. 
Possui terreno cercado. Centro de Ponta 
Grossa, três quadras do Shopping Pala-
dium. Direto com o proprietário. Valor de 
R$ 600 mais taxa de água, luz. Tratar com 
pelo fone (42) 99972-0758.

VENDE-SE 
APARTAMENTO NOVO 

No Ed. Cristal, localizado no bairro Jardim 
Carvalho, próximo ao Centro. Aparta-
mento com dois quartos, opção de com 
ou sem suíte, todos com sacada e churras-
queira. Até duas vagas de garagem. Valor: 
R$198.000,00. Na compra do apt. 31 você 
ganha de presente carpete de madeira. 
Em Ponta Grossa. Fone: (42) 99972-5387 
/ 99954-3335.

VENDE-SE CASA NOVA 
EM PONTA GROSSA – 

UVARANAS
Com laje, telha concreto, sala, coz, 2 quar-
tos, BWC, área serviço, entrada individual, 
muro e quintal. R$ 126.000,00. Rua Manda-
guary 362. Financia pelo minha casa minha 
vida. (42) 999725387 / (42) 998373405 
Whats App.

VENDE-SE CASA NOVA 
COM 3 QUARTOS EM PONTA 

GROSSA 
Parque N S das Graças. Com laje, telha 
de concreto, grade de 2m, sala, cozinha, 
bwc, 3 quartos, área de serviço e terreno 
no fundo. Rua Rômulo Gardenal,449. (42) 
999725387 / (42) 998373405 Whats

VENDE – SE CHÁCARA 
Vendo ou troca, chácara por casa em 
Castro. Valor: R$ 120.000,00 fone: (42) 
99936-6945/ 99844-6707.

VENDO IMÓVEL COMERCIAL
Excelente localização, Rua: Cruz Machado, 
com terreno de 600 metros, 220 metros de 
área construída, fone: (42) 99914-9256.

VENDE – SE CASA
Localizada no Jardim Bailly, em frente ao 
clube de campo. Com três quartos e valor 
de ocasião, fone: (42) 99914-9256.

VENDE-SE KIA SPORTAGE 
Ano e modelo 2009 / 2010, na cor preta, a 
gasolina. Valor: R$ 31.000,00. Interessados 
entrar em contato pelo fone: (42) 3232-
8785.

LANCER GT 2014
Vendo Lancer GT, ano 2014, único em 
Castro, na cor preta, com procedência 
garantida. Completo, com kit multimídia, 
mais teto solar. Lindo de tudo. Valor de 
R$ 59.900. Tratar com Sandro pelo (42) 
99972-0758. 

VENDE-SE CARRO
Vende-se punto 1.8, 4 portas completo 
ano:2010/2011 valor: R$26.500,00 (troca) 
ou r$ 25.000,00 a vista 988237595.
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CARAMURU - SÁBADO (28), A PARTIR DAS 20 HORAS

Jaguariaíva – Homem, de 
26 anos, que não teve o nome 
identificado, foi encaminhado 
para a Delegacia de Polícia, 
em Jaguariaíva. Ele foi acusado 
de assédio sexual, dano e ame-
aça. O caso foi registrado em 
frente a uma igreja da cidade, 
no bairro Primavera, no início 
da noite de domingo (12). 

A primeira informação 
da polícia era de que o sus-
peito estaria em frente a igreja 
jogando pedras contra os car-
ros. Quando chegaram no 
local, os policiais colheram 
algumas informações e soube-
ram que uma mulher havia sido 
ferida pelas pedras jogadas 
pelo homem. 

Além disso, o homem tam-
bém teria assediado a filha da 
vítima, uma criança, de 12 
anos.

Diante de todos os fatos, os 

policiais deram voz de prisão 
ao indivíduo, porém ele reagiu 
a autoridade policial que foi 
obrigada a usar a força para 
prendê-lo. 

Na delegacia, o rapaz tam-
bém foi bastante mal-educado 
e acabou sendo preso. Ele 
está na carceragem da cidade, 
aguardando decisão judicial.

Suspeito se encontra preso na carceragem da cidade

Homem 
também teria 
agredido 
uma mulher

Divulgação

Preso por assédio e outros crimes
EM FRENTE A IGREJA

Empresário castrense, de 
33 anos, morreu tragicamente 
ao ser soterrado em um silo 
armazenador de cerais, no 
final de semana. Identificado 
como Carlos Augusto May-
nardes Gomes, o homem per-
deu a vida na tarde de sábado 
(11), enquanto trabalhava em 
uma fazenda, localizada na 
rodovia PR-340, entre Castro 
e Tibagi. Carlos descarregava 
soja de seu caminhão quando 
escorregou e caiu no silo.

Pessoas que também esta-
vam no local presenciaram a 
cena e imediatamente acio-
naram o socorro. Em poucos 
minutos, equipes do Corpo de 
Bombeiros chegaram e pres-
taram o primeiro atendimento, 
porém, a vítima já estava em 
óbito. 

Os socorristas encami-
nharam o corpo para o Hos-
pital Luiz Borba Carneiro e 
posteriormente seguiu para o 

Instituto Médico Legal para 
exames de necropsia, com o 
propósito de constatar o ver-
dadeiro motivo da morte. 

Informações da família dão 
conta que Carlos deixa mulher 
e um filho. Ele era dono de 
uma empresa de transportes e 
morador da Vila Rio Branco. 

Morre soterrado em silo
TRAGÉDIA

Carlos tinha 33 anos

Divulgação

Duas pessoas ficaram gra-
vemente feridas ao se envolve-
rem em um acidente de trânsito 
na tarde de sábado (11), em 
Castro. Registros dão conta 
que uma Gol e uma Hilux coli-
diram em um dos cruzamentos 
do bairro Morada do Sol. Infor-
mações policiais apontam que 
a causa do acidente teria sido 
desrespeito ao trânsito. 

Populares comentaram que 
um dos veículos bateu na lateral 
do outro que avançou a placa 
de dê a preferência. E, como 
se o susto já não tivesse sido 
grande, após o acidente o gol 
foi arremessado contra uma 
árvore. Por pouco o carro não 
destruiu o muro de uma casa. 
Nas redes sociais, o dono da 
residência chegou a comentar 
que o susto foi grande e, graças 
árvore, o pior não aconteceu 
também com ele pois “era a 

parede do meu quarto”. 
Boletim do Corpo de Bom-

beiros informou que o condu-
tor, assim como o passageiro 
do veículo, foram levados em 
estado grave à Unidade de 
Pronto Atendimento. Já, na 
caminhonete, ninguém precisou 
se socorrido. 

Desrrespeito ao trânsito 
causa grave acidente

SUSTO

Cinco pessoas, com idades 
entre 33 a 38 anos, foram pre-
sas no final de semana durante 
operação denominada ‘Boas Vin-
das’, realizada pela 22ª Subdivi-
são Policial (SDP). Conforme 
a polícia, a ação visa prender 
pessoas envolvidas nos crimes 
de furto, roubo, estelionato e 
pensão alimentícia. Ao todo, 15 
mandados de prisão foram cum-
pridos nos municípios de Arapoti 
e Sabaudia.

No primeiro dia, ao longo de 
manhã, a Polícia Civil conseguiu 
cumprir cinco mandados. Um 
pessoa condenada pela prática 
de roubo em 2007 foi presa e 
outros quatro suspeitos pelo não 
pagamento de pensão alimentí-
cia. 

“Tanto a subdivisão, quanto 
as delegacias subordinadas, tra-
balham unidas no combate aos 
delitos em qualquer município 
da área. Essa união traz bons 
resultados, mostrando a popula-
ção o trabalho da polícia judiciá-
ria”, comenta o delegado da 22ª 
SDP, Marcos Fernando da Silva 
Fontes. 

Os suspeitos foram encami-
nhados para 22ª SDP de Arapon-
gas e permanecem à disposição 
da Justiça. Além dos policiais de 
Arapongas, a operação contou 
com o apoio de cerca de 20 poli-
ciais civis de Bela Vista do Para-
íso, Primeiro de Maio, Porecatu, 
Jaguapitã, Rolândia, Centenário 
do Sul e Sertanópolis. 

A operação ‘Boas Vindas’ 
recebeu esse nome, em alusão 
a uma das primeiras operações 

Cinco são presos nos Campos Gerais
OPERAÇÃO BOAS VINDAS

Policiais cumpriram 15 mandados de prisão
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policiais realizadas pelo novo 
delegado da unidade, que assu-

miu a chefia da subdivisão em 
fevereiro deste ano.

Gemerson José Pilat, de 46 
anos, perdeu a vida no último 
final de semana. Ele morreu afo-
gado enquanto se refrescava no 
Rio Iapó, em Castro. Segundo 
informações, ele estava nadando 
em uma chácara, localizada na 
estrada Santa Clara, no bairro 
Santo Antônio, O local fica na 
zona rural da cidade. 

Equipes do Corpo de Bom-
beiros precisaram realizar buscas 
aquáticas para encontrar o corpo 
de Gemerson. De acordo com o 
setor de Inteligência da Polícia 
Civil, tudo aponta que a morte 
foi causada por afogamento, no 
entanto, a Investigação irá apu-
rar os fatos.

Homem morre 
afogado no 
Rio Iapó

TRISTEZA

Telêmaco Borba – Na 
madrugada de domingo (12) 
uma adolescente foi vítima de 
golpes de faca em Telêmaco 
Borba. A situação foi registrada 
na Serra da Canteira, Jardim 
União, próximo da 1 hora. 

A Polícia Civil, que investiga 
o crime, divulgou apenas as ini-
ciais da vítima de 16 anos. De 
acordo com as informações, ela 
ficou gravemente ferida e preci-
sou ser levada às pressas para o 
Hospital Dr. Feitosa. Ele levou 
duas facadas na região do pes-
coço e corre risco de morrer. 

Agora o setor de Investigação 
da polícia ira interrogar possíveis 
testemunhas e checar câmeras 
de segurança do local a fim de 
apurar o autor e motivação do 
crime. 

Menor leva 
facadas em TB

ESTADO GRAVE

Grave acidente envolvendo 
uma caminhonete e um cami-
nhão, ocorrido na noite da 
última quinta-feira (9) deixou 
um rapaz, de 28 anos, gra-
vemente ferido. Um vídeo do 
acidente, na Avenida Prefeito 
Ronie Cardoso, PR 340, virali-
zou as redes sociais. O impacto 
da batida foi tão grande que 
a frente da caminhonete ficou 
destruída. 

A gravação foi feita pela 

câmera de segurança, de uma 
loja localizada perto ao local da 
colisão. As imagens devem auxi-
liar a Polícia Civil na apuração 
das causas e culpa do acidente. 

Segundo o Corpo de Bom-
beiro, o motorista da cami-
nhonete, Ronaldo Oliveria dos 
Santos, foi socorrido com feri-
mentos considerados gravez, 
inclusive com risco à vida. O 
motorista do caminhão não teve 
ferimentos. 

Colisão entre caminhão e 
caminhonete deixa ferido

ESTADO GRAVE

Piraí do Sul - O domingo foi 
violento em Piraí do Sul. Marcos 
de Jesus Machado foi vítima de 
facadas e ficou gravemente ferido. 
O homem de, 42 anos, foi socor-
rido por populares que passavam 
pelo local. A Polícia Civil da cidade 
investiga. 

Os feridos aconteceram na 
região do abdômen da vítima. Ele 
foi levado até o hospital municipal 
por quatro homens que ocupavam 
o interior de uma caminhonete. O 
intrigante é que os homens deixa-
ram a vítima do hospital e sumi-
ram. 

Diante dos ferimentos, Marcos 
precisou ser transferido para uma 
casa hospitalar em Ponta Grossa. 

Investigação
A Polícia apura os fatos sobre 

a tentativa de homicídio, assim 

como investiga o histórico da 
vítima. Informações oficiais repas-
sadas para a redação dizem que a 

vítima antes de ser transferida con-
tou aos policiais o nome do autor 
do crime. 

Vítima dá nome de autor do crime
TENTATIVA DE HOMICÍDIO

Jovem foi soccorida 
as pressas no local
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Carro deu perca total 
após acidente

Divulgação

Vítima precisoou ser transferida para Ponta Grossa
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Menor está em 
estado grave em 

hospital
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Amor é ver Deus na pessoa ao nosso lado, e meditação é ver Deus em nós mesmos. 
-Sri Ravi Shankar

O jovem 
contabilista e 
acadêmico 
de Direito da 
Universidade 
Estadual 
de Ponta 
Grossa, 
Cleon 
Manuel 
Santiago 
Migdalski, filho 
desta colunista, 
festejando seus 
25 anos nesta 
quinta feira (16). 
Muitas bênçãos!

A querida 
Graziela Ribeiro 
Ferreira recebe 
felicitações de 
aniversário no dia 
15 de março. No 
registro com o 
marido Clebes 
de Oliveira. 
Parabéns!

Dia 17 de março, completando 
88 anos de alegria e jovialida-
de, a querida Lutmila Weigert 
Reque. Muitas felicidades!

O simpático casal Jordão Bahls de 
Almeida Neto e Izabel Christina. 
Recentemente o casal completou 
45 anos de união, e dia 20 Jordão 
festeja mais um ano de vida. Parabéns!

A jornalista Nadja Kincheski Marques e suas lindas 
filhas Livia e Gabriela. Nadja foi muito cumprimentada 
no dia 9 de março pela passagem de aniversário e 
sua caçulinha Livia no dia 08. Parabéns à família!

15/03
Renata Morais dos Santos,

Mariane Iank, Deise Oliveira,
Michael Van Santen,

Eduardo Torres Macedo,
Leandro Kiel, Maria Yosico 
Katano, Paulo Gonçalves

Rubia Carla Dias,
Tatiane Ferraz

14/03
Eduardo Stall Fanha,

André Miguel Sidor Coraiola,
Carlos Eduardo Sidor Kremer,

Edson Menarim de Lima,
Guilherme Bertolini, Sonny 

Shinichi Hashiguchi, Liss Miria-
ni, Jocelei Ruthz,
Claudio Santana

16/03
Eugênio Lauber, Dra. Adria-

na Paiva, Adriano Santi
Elisa Maria Braga Belich

Helsinki Carrielo, Terezinha 
de F. M. Ratuchne, Maria 

Inez Iank Martins

Entre os dias 22 
e 31 de março, 
Ponta Grossa 
vive o espírito 
das artes cêni-
cas. A Prefeitura 
de Ponta Gros-
sa, por meio 
da Fundação 
Municipal de 
Cultura, reali-
za mais uma 
edição do 
Festival Teatro e 
Circo em Festa, 
reunindo, neste 
ano, 12 peças 
teatrais, dois 
shows musicais 
e duas oficinas. 
Na foto Palha-
ço Picolé

Beats traz ‘3030’ 
à Ponta Grossa

Luciana Westphal 

O rap brasileiro vem se 
renovando, as novas bandas 
andam agitando o cenário 
nacional, cada uma à sua 
maneira. Agora é a hora de 
falar do ‘3030’, grupo que 
será atração nessa sexta-feira 
(17), na vizinha Ponta Grossa. 
O show está programado 
para as 23 horas na Rusty 
Lounge. 

De acordo com a produtora 
Beats, a expectativa para o 
evento é grande. “O rap 
nacional vem agitando as noites 
atualmente. Essa atração além 
de estar estourando, está no 
gosto da galera. Resolvemos 
então, apostar. Até o momento 
estamos vendo que esse show 
tem tudo para ser um sucesso. 

Nossa expectativa é de casa 
cheia, em uma linda noite de 
música boa”, comentou um 
dos responsáveis pela atração, 
Bruno Montes. 

Conforme a organização, 
os ingressos do primeiro lote 
e o camarote já se esgotaram. 
Os tickts já estão na segunda 
remessa e custam de R$ 30 a 
R$70, àrea vip e pista, e estão 
sendo vendidos na Optiluz, 
no Shopping Paladium, ou 
online pelo www.uningressos.
com.br  

O ‘3030’ é um grupo que 
tem suas raízes na Bahia, mas 
foi formado no Rio de Janeiro. 
Se diferencia de toda a nova 
geração por adotar a guitarra, 
violão e o teclado em suas 
músicas. Outro diferencial é  o 
som acústico que o trio faz.

A Rádio 
Sucesso Web 
divulgou o 1° 
Gato Sucesso 
Web de 2017. 
Trata-se do 
modelo 
'Adriano Paiva'

A elegante equipe Sicredi

Em destaque Tilene Farina, Marcio Zwierewicz, Silvia Kugler, Popke 
Ferdinand Van der Vinne, Janete Van der Vinne e Leila Dobis Grik 

Diretor 
da Sepam, 

Roberto 
Mongruel; 

Gislaine 
Bonfim 

e o depu-
tado fede-
ral Sandro 

Alex

Andrea Kugler e Claudio 
Henrique Kugler

Grasieli Rauber e Fabrício 
Penaforte Borges

Perla Marissa e Wellington 
Simão Martins

Lucimara Rodrigues e 
José Carlos Rodrigues
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Se era para arrancar 
todo tipo de elogios, a 
nova unidade Sicredi 
C a m p o s  G e r a i s , 
inaugurada na noite 
de sexta-feira (10), 
atingiu o pretendido. 
Uma festa a altura de 
seus associados!

Fotos: Divulgação / Márcia Ferraz
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